



VILLE DE
ROUBAIX

Dépôt d'une demande PIC (Bilan) n° 2692574

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "INAUGURATION DU PROJET "AUX POT'AGES"" (projet n° 0002676150), qui s'est déroulé le 28/06/2025

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre du projet

INAUGURATION DU PROJET "AUX POT'AGES"

N° du projet

0002676150

Objectif principal du projet au regard de la thématique d'intervention choisie

(Echanges de savoirs et entraide)

Objectifs du projet

L'objectif principal de "AUX POT'AGES" est de remercier les bénévoles ayant participé à la mise en place et à l'animation du potager partagé dans le cadre des rencontres intergénérationnelles du quartier.

Cet événement se veut inclusif, festif et rassembleur, en réunissant habitants, bénévoles, familles, artistes et partenaires autour d'un moment de partage, favorisant le vivre ensemble, la citoyenneté active et l'inclusion de toutes les générations et de toutes les diversités (femmes, hommes, personnes en situation de handicap, enfants, seniors...).

Il s'agit également de valoriser les dynamiques collectives menées autour du jardin, d'encourager la participation citoyenne et de renforcer les liens sociaux et intergénérationnels dans le quartier

Date de réalisation du projet

Du 28/06/2025 à 12:00 au 28/06/2025 à 19:00

Déroulement de l'action

Le samedi 28 juin 2025, on a vécu une très belle journée au potager solidaire "Aux Pot'Agés", au 136 rue de Turgot à Roubaix. C'était une action organisée dans le cadre du projet "Mieux manger pour tous Solidarité alimentaire Nord-Est", que nous portons en tant qu'habitants du quartier, avec l'aide des bénévoles et partenaires du Secours Populaire.

Le matin à partir de 7h30

On est arrivés tôt pour tout mettre en place. Pendant que certains s'occupaient de la préparation du repas en cuisine, d'autres ont installé les tables, les chaises et tout le matériel nécessaire. Il y avait une bonne ambiance dès le départ, avec de la musique et des échanges autour du café du matin.

On a aussi préparé un coin jeux et détente pour les enfants : une piscine gonflable, des jeux d'eau (pistolets, bassines), des jeux de société, et un stand de henné. On voulait que tout le monde, petits comme grands, puisse passer une bonne journée.

Le midi à partir de 12h30

Vers 12h30, on a partagé un grand repas collectif, préparé avec ce qu'on avait cuisiné le matin. C'était un moment vraiment convivial, où on a pu discuter, faire connaître notre action, rigoler. On a senti que les générations se mélangeaient naturellement : les enfants jouaient autour, les plus âgés racontaient leurs souvenirs, et tout le monde partageait un bon moment.

Ensuite, on a lancé quelques animations festives : des jeux en plein air, de la musique, et même des petites danses improvisées.

L'après-midi à partir de 14h30

À 14h30, on est passé aux choses sérieuses dans le jardin ! On a organisé un atelier plantation : on a mis en terre des légumes.

Pendant ce temps, une autre équipe montait le cabanon en bois pour ranger les outils.

Fin de journée à partir de 17h30

À partir de 17h30, on a entamé le rangement collectif. Chacun a mis la main à la pâte pour démonter les installations, ramasser les déchets, nettoyer la cuisine

ps: il y a eu un passage régulier, tout au long de la journée des visiteurs

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre l'action

11 Femme(s), 4 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à l'action

33 Femme(s), 15 Homme(s)

Résultats obtenus

Avec la forte chaleur, on a dû adapter une partie de l'organisation prévue. À la base, on avait pensé installer un château gonflable pour les enfants, mais pour des raisons de sécurité et de confort, on a préféré proposer des jeux d'eau, plus adaptés à la température.

Pour le repas, on pensait s'installer près du potager, mais il y avait trop de soleil. Alors, on a fait le choix de se regrouper sur le parking, à l'ombre des arbres. C'était plus agréable pour tout le monde, surtout pendant les heures les plus chaudes.

Par contre, cette installation a demandé plus d'attention : avec les voitures garées pas loin, on a dû être très vigilants, surtout parce que les enfants jouaient à proximité. On a renforcé l'encadrement et mis en place une surveillance collective pour que tout se passe bien et en sécurité.

Pour l'installation, on avait prévu de venir la veille afin de soulager les préparatifs du lendemain. Mais à cause d'un imprévu, le local du Secours Populaire a dû fermer plus tôt, et on n'a pas pu accéder au lieu comme prévu. Du coup, on a dû tout faire le samedi matin. À 7h30, on n'était que trois sur place pour commencer, ce qui a créé une ambiance un peu tendue. Le retard s'est accumulé, la chaleur commençait déjà à se faire sentir, et la pression est vite montée. Petit à petit, les autres nous ont rejoints, et à partir de 9h30, l'installation a pu avancer. Même si on a commencé la journée avec du stress et du retard, on a réussi à rattraper une partie du programme. L'ambiance s'est progressivement détendue grâce à l'implication de chacun et à l'envie commune de faire de cette journée un moment réussi.

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

On a été accompagnés tout au long du projet par le Secours Populaire.

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

on a été soutenus pour structurer nos idées, définir les objectifs et planifier les étapes.

Rédaction des dossiers de demande PIC : on a été aidés pour formuler notre projet, présenter notre budget, nos actions prévues et nos besoins.

Appui logistique : prêt de matériel (tables, sono...), mise à disposition du local, aide à l'organisation du jour J.

aide à la création des supports de com (flyers, d'invitation, diffusion via WhatsApp, réseaux sociaux mails)

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Non